

Infoflash 05/2015

Hier die wichtigsten Informationen aus der ausserordentlichen ZV-Sitzung vom 25. September 2015.

Aufgabenverteilung und Zuständigkeiten Zentralvorstand nach Rücktritt Adrian Hässig und Christoph Egli

Die Aufgaben und Zuständigkeiten des Zentralvorstandes werden nach dem Weggang von Adrian Hässig und Christoph Egli wie folgt verteilt:

- **Pius Helg**, aktuell Vizepräsident und Ressort Finanzen, übernimmt ad interim bis zur Delegiertenversammlung 2016 das Amt des Präsidenten und ist auch für die Geschäftsstelle zuständig.
- **Alfred Thommen**, aktuell zuständig für das Ressort Kommunikation, übernimmt zusätzlich im Ressort Soziales die Zuständigkeiten für die Themen Fachgruppe Bauführer, Bauführervertrag und GAV FAR.
- **Urs Pfründer**, unverändert zuständig für das Ressort Weiterbildung.
- **Heinz Moser**, unverändert zuständig für das Ressort Regionen und Sektionen
- **Thomas Burri**, unverändert zuständig für das Ressort Soziales (Lohnverhandlungen, Parifonds und Baukadervertrag)

Diese Aufgabenverteilung gilt bis zur Delegiertenversammlung 2016. An dieser werden regulär Neuwahlen durchgeführt. Die Regionen sind aufgefordert, sich rechtzeitig Gedanken über mögliche Zentralvorstandsnachfolger zu machen.

SOZIALPARTNERSCHAFTEN

Stabilisierungsmassnahmen GAV FAR

Die Finanzierung des GAV FAR ist in den nächsten Jahren bei gleichbleibenden Beiträgen nicht mehr gewährleistet. Dies wurde in einer Studie von Pittet Associates AG ermittelt. Die drohende Unterdeckung ist verursacht durch eine geringere Fluktuationsrate sowie durch die geburtenstarken Jahrgänge, die bis 2028 in den FAR kommen werden. Es wurden verschiedene Stabilisierungsmassnahmen ausgearbeitet und diskutiert. Baukader Schweiz hat an der Verbandskonferenz darüber informiert und zur Kenntnis genommen, dass der GAV FAR eine sehr wichtige Einrichtung für das Baustellenkader geworden ist und man sich einig ist, dass der FAR saniert werden muss. Ebenso wurde an der Verbandskonferenz 2015 diskutiert, welche Sanierungslösungen für die Baukader tragbar sind. Die Baukader sind bereit einen Teil der Sanierungskosten mitzutragen. Als Minimallösung haben die Sektionsvertreter einer Mischlösung zugestimmt. Dies bedeutet, dass man einerseits bereit ist, die Beiträge für eine bestimmte Zeit zu erhöhen, bei gleichzeitiger, ebenfalls zeitlich beschränkter, Leistungsreduktion. Die Verhandlungen zwischen den Sozialpartnern sind im Gang. Anfangs November wird die nächste Sitzung stattfinden.

Baukadervertrag Verhandlungen

Für den Baukadervertrag haben die Arbeitnehmerorganisationen einen Verhandlungstermin

auf Ende Oktober/Anfang November beim Baumeisterverband angefragt. Bei Redaktionsschluss war die Antwort noch ausstehend.

GAV Holzbau

Wie bereits informiert, wurde der GAV Holzbau unverändert um ein Jahr auf Ende 2016 verlängert, um einen vertragslosen Zustand zu verhindern. Leider wurde ein erster Termin, an dem die Löhne 2016 hätten verhandelt werden sollen, abgesagt. Dies mit dem Verweis der Arbeitgeber auf die Fachstelle Risikoanalyse der Unia. Baukader Schweiz bedauert diese Absage. Insbesondere, weil Unia beim GAV Holzbau nur einen Teil der Arbeitnehmenden vertritt (Neben Baukader Schweiz sind noch Syna und KV Schweiz als Sozialpartner auf Arbeitnehmerseite vertreten). Es ist auch deshalb bedauerlich, da sich die Sozialpartner im GAV Holzbau zu jährlichen Verhandlungen verpflichten und ebenso zu einer loyalen Zusammenarbeit.

Verhandlungen Bauführervertrag

Wie bereits an der Verbandskonferenz informiert, hat die Fachgruppe Bauführer einen Vorschlag für einen überarbeiteten Bauführervertrag ausgearbeitet. Als nächster Schritt wird ein Verhandlungstermin mit dem Baumeisterverband angefragt.

CADRE D'OR

Am 22.10.2015 findet die Preisverleihung des Cadre d'Or im Campus Sursee statt. Es hat noch einige wenige Plätze frei. Weitere Informationen und die Anmeldung können über www.cadredor.ch gemacht werden.